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В статье показан опыт России и государств — участников СНГ (Азербайджан, Армения, Белоруссия, Казахстан, 
Кыргызстан, Молдова, Россия, Таджикистан, Узбекистан) в сфере законодательной регламентации возмещения вреда 
(ущерба), причиненного в результате совершения преступления. Делается вывод о том, что для современной уголовной 
политики государств — участников СНГ характерно увеличение количества норм, применение которых напрямую зави-
сит от возмещения вреда (ущерба), причиненного в результате совершения преступления. Неоднозначность правовой 
природы этих норм, недостаточная эффективность применения требует поиска наиболее удачной модели законода-
тельного закрепления компенсационных норм в уголовном законе.
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The article shows the experience of Russia and the CIS member states (Azerbaijan, Armenia, Belarus, Kazakhstan, 
Kyrgyzstan, Moldova, Russia, Tajikistan, Uzbekistan) in the legal regulation of recovery of loss (damage) caused by a crime. 
A conclusion is made that the modern criminal policy of the CIS member states is characterized by the increase in the 
number of provisions, application of which directly depends on recovery of loss (damage) caused by a crime. Ambiguousness  
of the legal nature of such provisions, insufficient efficiency of their application requires search for a more successful model 
of the legal consolidation of compensation provisions in the criminal law.
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